

**Nombre de alumnos: Eugenia Verenice López Pérez**

**Nombre del profesor: Ana Estelí Hidalgo Martínez**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Sexualidad y Género**

**Grado: Séptimo Cuatrimestre**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 09 de abril del 2021

" FEMINISMO Y NUEVAS MASCULINIDADES, IMPORTANCIA DEL CONOCIMIENTO DE NUEVAS PERSPECTIVAS SOCIALES EN TORNO AL GÉNERO EN EL ÁMBITO DE LA PSICOLOGÍA".

En este presente ensayo abordaremos el tema de feminismo, las nuevas masculinidades y la importancia que tiene saber de las nuevas perspectivas sociales sobre el género en el ambiente de la psicología, primeramente, empezare dando una breve explicación sobre que es el feminismo es un movimiento social y político que se inicia formalmente a finales del siglo XVIII y supone la liberación de las mujeres de la aprensión, dominación, y explotación de que han sido y son objeto por parte del patriarcado bajo sus distintas fases históricas lo cual las mueve a la acción para la liberación con todas las transformaciones de la sociedad que aquella requiera concluyendo lo antes dicho el feminismo es el movimiento político, cultural y económico que tiene como objetivo la igualdad de derechos entre mujeres y hombres, cuestionar la dominación y la violencia de los varones sobre las mujeres y la asignación de roles sociales según el género, concordando con la ONU el feminismo es un movimiento que defiende la igualdad de derechos sociales, políticos, legales y económicos de la mujer respecto del hombre. Su primer uso documentado se remonta a 1837 en Francia: el socialista Charles Fourier utiliza el término “feminisme” para describir la liberación de la mujer en un futuro utópico. El segundo termino hablaremos de las nuevas masculinidades es un movimiento inicial de hombres o grupos de hombres que defienden por la igualdad entre hombres y mujeres en todos los aspectos y semblantes de la vida y que luchan por eliminar la violencia física o psicológica a mujeres, niños, ancianos y hombres. Del mismo modo, las nuevas masculinidades originan la crítica a la masculinidad al dominio de la identidad a quienes identifican como la responsable de la negación de los derechos de mujeres y hombres, así como la reguladora del mantenimiento de los propios privilegios en deterioro de lo que ella define como normal u obsesiva, concordando con Àngels Carabí que hace referencia a la teoría de la masculinidad en contraste con la feminidad y añadirá: «La masculinidad no es femenina, no es étnica, no es homosexual porque de tener estos atributos, estaría asociada a categorías, según la ética patriarcal, de inferioridad. Y, por este motivo, ha optado por configurar sociedades sexistas, racistas y homofóbicas» (Carabi, 2000: 20). Como se puede considerar, la masculinidad se exteriorizará como la respuesta a toda una serie de invenciones socioculturales construidas bajo un orden patriarcal que pretende afianzar una mirada de género unidireccional. Es de suma importancia que hoy en día se tenga conocimiento sobre las nuevas perspectivas social ya que el género es un conjunto de características sociales o culturales asignadas a las personas en función de su sexo. Se trata de valores, comportamientos y actitudes que se clasifican como masculinos o femeninos, es decir, propios de hombres o de mujeres, en la cual se centra la identidad de genero que es el sentimiento de partencia al sexo femenino

o masculino. La División de la APA, la Society for the Psychology of Women (Sociedad para la Psicología de la Mujer), se estableció en 1973. Fue creada para proporcionar un lugar para que todas las personas interesadas en la psicología de las mujeres puedan acceder a información y recursos de este campo de investigación. La organización SWP trabaja para incorporar las preocupaciones feministas en la enseñanza y la práctica de la psicología. Los psicólogos consideran que la emoción está controlada culturalmente y afirman que las diferencias se encuentran en el modo en que se expresan las emociones y no en la experiencia real. La forma en que una persona muestra sus emociones se define mediante la aplicación de reglas de visualización que guían las formas de expresión socialmente aceptables para las personas y los sentimientos particulares. Los estereotipos de la emoción ven a las mujeres como el sexo más emocional. Sin embargo, desde un punto de vista psicológico cabe señalar que las mujeres solo son vistas como experimentando con más fuerza emociones pasivas tales como la tristeza, la felicidad, el miedo y la sorpresa. A la inversa, se considera que los hombres tienen más probabilidades de expresar emociones de naturaleza más dominante, como la ira. Se considera que los hombres y las mujeres son socializados a lo largo de sus vidas para ver y expresar emociones de manera diferente. Desde la infancia, las madres usan más expresiones faciales cuando hablan con sus niñas pequeñas y usan más palabras emocionales en la conversación con ellas a medida que crecen. Las niñas y los niños son socializados en mayor medida por sus compañeros; las niñas son recompensadas por ser sensibles y emocionales, y los niños son recompensados por el dominio y la falta de expresión emocional. Los psicólogos también han descubierto que las mujeres, en general, son más hábiles para descifrar las emociones utilizando señales no verbales. Estas señales incluyen la expresión facial, el tono de voz y la postura. Se ha podido demostrar que las diferencias de género en cuanto a la capacidad de decodificación comienza a edad tan temprana como los tres años y medio. El libro *Man and Woman, Boy and Girl* (Hombre y mujer, niño y niña) analiza a los pacientes intersexuales y explica por qué los factores sociales son más importantes que los factores biológicos en la identidad de género y los roles de género, y los problemas de la antinomia naturaleza vs. educación vuelven a ser el centro de atención (Money & Ehrhardt, 1972).

Herman (1996) demostró que las feministas se basaban en la noción psicológica de "trauma" para criticar instituciones como la familia, proteger a los niños, defender políticas y luchar contra la violencia masculina ejercida contra mujeres y niños. Las feministas argumentan que la violencia de género ocurre con frecuencia en las formas de violencia doméstica, acoso sexual, abuso sexual infantil, agresión sexual y violación. La violencia

hacia las mujeres puede ser física o psicológica y no presenta diferencias relacionadas con raza, estatus económico, edad, origen étnico o situación. Las mujeres pueden ser abusadas por desconocidos, pero a menudo el abusador es alguien a quien la mujer conoce. La violencia ejercida sobre una mujer puede tener efectos a corto y largo plazo y la reacción al abuso puede manifestarse de varias maneras. Algunas mujeres expresan emociones como el miedo, la ansiedad y la ira.

Concluyo que el papel del psicólogo juega un papel muy importante en todos estos aspectos ya que se puede promover la equidad respecto de las mujeres en general y educar a los psicólogos y al público sobre temas relevantes para las mujeres y las niñas, de igual manera se podrá reunir a todas las personas interesadas en la psicología de las mujeres, para proporcionar un foro en apoyo de la investigación, la enseñanza y la práctica profesional, y para promover una conciencia de las cuestiones de género y la desigualdad de género en la psicología como profesión y como práctica.

## Referencias

(Poder legislativo: porcentaje de mujeres en el órgano legislativo nacional: Cámara baja o única». , 2018)

(Psicología y Feminismo: Cuestiones epistemológicas, s.f.)

((PDF) Las relaciones entre la Psicología y el Feminismo, s.f.)

(Nuevas perspectivas en el desarrollo del sexo y el género, s.f.)

(Nuevas masculinidades - Portada, s.f.)